

La Voz de Menorca

Número suelto 5 cts.

DIARIO REPUBLICANO

Año X, Número 3554

Suscripción

En la isla al mes ptas. 1'50
Resto de España " 1'75
Extranjero " 2'50

Mahón miércoles 22 de Diciembre de 1915

Redacción y Administración

Calle Nueva.—Teléfono, 133

Obras de enseñanza moderna

magníficamente editadas por la acreditada casa de los señores

Seix y Barral Hnos.

	Pesetas		Pesetas
CARTILLA (Método científico de enseñar simultáneamente a leer y escribir)	2'50	ROMANCERO CASTELLANO al alcance de los jóvenes	2'00
GRAMÁTICA DE LA LENGUA CASTELLANA		ARITMÉTICA	
Primer Grado	1'50	Primer Grado	1'50
Segundo Grado	1'75	Segundo Grado	1'75
Tercer Grado	2'50	Tercer Grado	2'00
		GEOMETRÍA (Estudio de las formas)	1'50
		GEOGRAFÍA HUMANA	2'00

Escritura práctica norteamericana, (Letra continua y sin perfileres, higiénica, fácil, clara, rápida y elegante).

10 cuadernos a DIEZ CENTIMOS cada uno.

Método moderno de caligrafía inglesa. (El único basado en los modernos principios pedagógicos. Elegante letra, clara, rápida y expresiva).

8 cuadernos a DIEZ CENTIMOS cada uno.

Dibujo elemental. (Método educativo basado en modernos principios pedagógicos).

3 cuadernos a QUINCE CENTIMOS cada uno.

Tipografía Mahonesa Calle Nueva

La Maison OETHÉ de PARIS, 273, rue St. Monod, participa a su numerosa clientela, que en vista de las circunstancias actuales y para servir mejor a la clientela española, acaba de abrir una Sucursal en BARCELONA Plaza Catalana, 12 en cuyos salones quedan expuestos sus magníficos modelos de Trajes de Baile y Teatro, Trajes sastre y de paseo, Abrigos y salidas de teatro, Sombreros última novedad, Peletería, Cuellos de pluma, Lencería, Blusas, Corsés y todos los demás artículos de lujo para Señora.

LA VIÑA de Salvador Florit

SUCESOR DE S. SICRE

Arravaleta, 26

En este acreditado establecimiento se encontrarán para las próximas fiestas de Navidad turrones de todas clases. El de Jijona último a pesetas 1'75 libra. Turron de Ciudad de los señores Segur hermanitos a pesetas 1'50 libra. Gran exposición de dulces, pastas y turrones de Jijona Vialonga de Mérida a pesetas 1'25 libra. Moscú y Jerez superior a 1 peseta el litro. Vino Caramo de la acreditada marca Castell de Romey a 1 peseta la botella con devoción del envase.

Además se venden fiambre, vinos, licores, champagnes y toda clase de artículos de colmado y confitería. Gran surtido de bombones y cajas de lujo para dulces y bombones, propios para regalo.

La retirada a Salónica

Las conferencias que ha habido entre los ministros y jefes militares franco británicos en París, Londres y Calais han versado principalmente sobre la conveniencia de quedarse o de abandonar la plaza de Salónica. El acuerdo adoptado ha sido el de quedarse conservando el puerto, la ciudad y toda la región como base de las futuras operaciones militares. Parece ser que los ingleses eran partidarios de retirar inmediatamente el cuerpo expedicionario de Salónica, puesto que era inútil después de haber conseguido los alemanes y los búlgaros apoderarse de todo el territorio servio. Por otra parte, los contingentes ingleses habrían podido llevarse a Egipto para reforzar a las tropas que se están acumulando frente al canal de Suez para oponerse al avance que se proponen realizar los germano-turcos a través de la península de Sinaí.

Frente a esa opinión ha prevalecido la de los franceses, los cuales, por boca de M. Bland y del general Joffre, han sostenido que era un compromiso de honor permanecer

en Salónica después del heroico sacrificio hecho por los serbios en favor de la causa aliada. Además, desde el punto de vista militar la presencia del cuerpo expedicionario en Salónica disuadirá considerables fuerzas germano-búlgaras y permitirá que los serbios se organicen en Albania con el apoyo de Italia para volver a la ofensiva con todos sus aliados en el momento en que se juzgue oportuno.

El punto de vista francés ha sido aceptado por Inglaterra en todas sus partes. De manera que la retirada hacia Salónica significa sencillamente que se juzga inútil y peligroso permanecer en Macedonia; pero que, en vista de una acción ofensiva futura, se conservará aquella plaza como base naval y militar, enviando a ella nuevas tropas y nuevo material hasta reunir un poderoso ejército de 300.000 hombres. En previsión de que los búlgaros y sus aliados se decidan a pasar la frontera y combatir a los franco-ingleses en el mismo territorio griego, llegando si es posible hasta Salónica, los alrededores de ésta han sido fortificados desde hace varias semanas. Céesa que un poderoso ejército exterior, apoyado por grandes obras de defensa y cooperación de la escuadra, el actual cuerpo

expedicionario estará a cubierto de todos los ataques hasta haber recibido los contingentes y el material que se le envía desde Francia e Inglaterra.

Si es así, aun podría remediarse la situación por demás comprometida en que ha quedado el cuerpo expedicionario anclado frente a la masa casi total de las fuerzas germano-búlgaras. Debidamente reconstituidos hasta formar un ejército a lo menos tan fuerte como el búlgaro, podrían recuperar los franco-ingleses lo perdido con la cooperación de los serbios procedentes de Albania y de los rusos venidos de Rumania. De todos modos esa conjetura no se producirá hasta a despecho de bastantes semanas, dado caso de que deba producirse un día.

E. DIAZ-RETEG.

Las felicitaciones de Año Nuevo

Un querido amigo nuestro, al que molestan las inútiles y fastidiosas felicitaciones de Año Nuevo, que si a veces refujan con sinceridad los sentimientos de las personas, otras veces no resultan más que manifestaciones de hipocresía, ha tenido una idea muy práctica y muy humanitaria.

Propone dicho amigo que se supriman las visitas, tarjetas y otros medios de felicitación y que los que tuvieran antes esta costumbre y acepten su iniciativa dediquen una cantidad a una obra benéfica cualquiera.

Así se ahorrarían algún gasto y algunas molestias y los menesterosos saldrían ganando.

Los nombres de los donantes se publicarán en la prensa antes de finalizar el año, entendiéndose con su publicación que los interesados se daban por felicitados y felicitaban con ello a sus amigos y conocidos.

Lanzamos a la publicidad tan acertada idea y si se acepta ponemos a la disposición del público las columnas de nuestro periódico.

Próxima campaña en Egipto

Lo que dice el coronel Repington
Londres, 16. El coronel Repington escribe en el "Times" lo siguiente:

«El hecho esencial que domina toda la situación militar es que los austro-alemanes no han conseguido poner fuera de combate en los dos grandes teatros de la guerra a los ejércitos de los aliados.»

En el frente francés se han visto gran número de divisiones llamadas del frente ruso. Hay grandes probabilidades de que los alemanes intenten reanudar en Francia la iniciativa de la lucha, que abandonaron después de lo del Iser. No tienen grandes esperanzas de conseguir un éxito decisivo. De todas suertes, la experiencia ha enseñado que un ataque bien preparado puede significar la conquista de las primeras líneas enemigas.

Su frase «castigar a Inglaterra» da mucha verosimilitud a una expedición contra Egipto. Después que hayan reparado y arreglado el camino de hierro de Belgrado a Sofía y el puente de Semlin, enviarán—será hacia el mes de enero—núcleos de fuerzas a Constantinopla, puede ser que cuatro Cuerpos de ejército, a los que se unirán 350.000 turcos. Con estos 500.000 hombres marcharán contra Egipto.

La vía férrea está interceptada en unos 40 kilómetros en el macizo de Taurus. La anchura de la vía férrea de Siria es diferente de la de Bagdad. A pesar de estos obstáculos se puede creer que si los aliados no se deciden a emprender una expedición a Siria, los cuatro Cuerpos de ejército alemanes llegados a Constantinopla pueden ser concentrados en el

transcurso del mes próximo en la Siria meridional.

Durante este tiempo, el ejército de Djemal pachá hará lo posible para construir líneas del sistema Decauville y canalizaciones de agua que faciliten la marcha y el transporte por el desierto.

Simultáneamente se hará, una tentativa contra Egipto en el frente occidental. Enver pachá, que ha residido algún tiempo en Cirenaica, conoce muy bien las tribus de esta región para tratar con éxito de sumarias a su causa.

Tenemos, pues, dos meses para prepararnos a este ataque. Mucho de lo que debemos hacer dependerá de los acontecimientos que se produzcan en Salónica y en los Dardanelos. Todas las tropas que tiene Inglaterra a su disposición deben ser empleadas en esta campaña de Oriente. Es indispensable obrar con vigor si queremos proteger el Egipto y con éste la línea de comunicaciones con Oriente.»

La defensa de Egipto y la navegación en el Canal.

Londres, 16. Dicen de Rotterdam al "Daily News" que la declaración según la cual los barcos holandeses que van a las Indias emprenderán derivando la ruta del Cabo en lugar de la del canal de Suez, ha sido objeto de numerosos comentarios. Se da públicamente como explicación de esta decisión importante la incertidumbre de encontrar el carbón necesario en las estaciones carboneras. El servicio de diversas Compañías holandesas va a ser reducido a uno cada diez días, en vez de uno semanal.

Se debe conceder atención a la información telegráfica a Londres desde Colonia hoy mismo. Uno de los telegramas dice que el corresponsal de la "Gaceta de Colonia", que acaba precisamente de pasar el Canal, ha visto en las dos orillas millares de ingleses y de indígenas ocupados en cavar trincheras, fortificando sobre toda la orilla derecha, donde se construyen nuevos fuertes. Los trabajos realizados en la margen izquierda han tenido por objeto inundar una gran parte del territorio. Gran número de canoas están ancladas en el Canal. Los oficiales ingleses creen que el número de las tropas concentradas en Egipto se eleva a 240.000 hombres, además de las tropas que todos los días desembarcan en Alejandría.

De conformidad con este telegrama, un viajero llegado recientemente de Alemania ha dicho que las personalidades políticas discuten con gran optimismo el próximo ataque contra Egipto, que será emprendido por un ejército turcoalemán bajo el mando del general Mackensen, que se ocupa actualmente en dirigir sus planes en Constantinopla.

LA BATALLA DEL CERNA

Informes franceses

París, 14 (Oficial).—Los informes oficiales comunicados sobre la batalla de Cerna dicen que desde el 30 de octubre ocupábamos Krivolak y las organizaciones de la cabeza de puente de la orilla izquierda del Vardar en el punto donde el ferrocarril atraviesa el Cerna.

Era preciso obrar rápidamente para atraer sobre nosotros parte de las tropas búlgaras y descongestionar el frente serbio, que a algunos kilómetros resistían desesperadamente.

El 4 de noviembre los reconocimientos entraron en contacto con el enemigo.

El día 5, un batallón ocupó la estación de Graiko, en la oscuridad de la noche, en un terreno cortado por un barranco; el batallón partió para reconocer las posiciones enemigas de Monasir, Cicevo y Arcángel.

La sección cruzó con los centinelas

búlgaros persiguiéndolos y arrojando un pequeño puesto.

Inmediatamente comenzó fuego de fusilería de las posiciones enemigas, revelando así todos sus puestos.

La misión del batallón estaba cumplida.

Los franceses regresaron a Graiko, donde llegaron, habiendo sufrido pérdidas insignificantes.

Estando las operaciones preparatorias terminadas se dio la orden de ataque para el siguiente día.

Un movimiento ofensivo se inició por ambas alas.

A pesar de las enormes dificultades del terreno, nuestros soldados avanzaron resueltamente.

Una compañía recibió orden de hacer frente al contraataque búlgaro.

Al llegar la noche, la compañía estaba cerca de una posición fuertemente fortificada y llamada el Mamelón Verde, que los búlgaros deshicieron ante la audacia de nuestros hombres, abandonando el enemigo precipitadamente la posición.

El día 9 de noviembre, en la izquierda, después de vivos combates, tomamos a la bayoneta Sirkovo y Kruseviki, y el enemigo, inquieto, comenzó a contestar fuertemente y dirigió un ataque contra nuestra compañía del Mamelón Verde, donde nuestros hombres resistían energicamente durante varias horas y hacían estrecharse los asaltos.

Desgraciadamente, las municiones se terminaron, y por la noche los aprovisionamientos no podían llegar rápidamente.

Pronto la compañía, completamente rodeada, formó el cuadro y continuó tan heroicamente la resistencia, que el enemigo, que parece que sufrió pérdidas muy grandes, disminuyó la frecuencia de sus ataques.

Una niebla espesa rodeaba el Mamelón Verde, y en la oscuridad completa la situación se hacía crítica.

A las dos de la mañana la compañía se lanzó a la bayoneta, logrando abrir una brecha en el círculo que la aprisionaba, uniéndose a su regimiento.

El día 10 del mismo mes, los sirvientes de una ametralladora se hicieron matar al lado de su pieza, que los búlgaros lograron tomar.

Un joven subteniente y algunos soldados se lanzaron a recuperarla, lográndola.

Una cuspide fué conquistada, perdida y vuelta a tomar por tres veces.

El enemigo no pudo ganar nada de terreno.

Continuamos ganando terreno, tomando Cicevohaut, pero los búlgaros, que recibieron refuerzos importantes, preparaban un ataque general abandonando Cicevohaut y consolidándose durante la noche en nuestras posiciones defensivas.

El resultado deseado fué obtenido; los búlgaros molestados por nuestro avance, hicieron venir a toda prisa algunas de sus tropas que apretaban a los serbios en el desfiladero de Baurons, donde la situación de nuestros aliados no tardó en mejorar.

Desde el 12 de noviembre por la mañana hasta el 14, los búlgaros renovaron furiosamente sus ataques en masas compactas, llegando hasta las proximidades de nuestras posiciones, sobre las cuales lanzaron al asalto olas de hombres, que fueron diez-madas por el fuego de nuestras ametralladoras.

¡De 1 a 3 tarde!

Todos los días laborables y festivos se ACEPTAN partidas de dinero para 1.ª hipoteca.
Igualmente se OFRECEN partidas de dinero en 1.ª hipoteca.
También se gestionan pagarés con buenas firmas.
Rapidez, reserva y precisión.
Compra-venta de fincas rústicas y urbanas
Hay varias casas para vender en Mahón, Villa-Carlos, San Luis, Llumasanas y Ferrerías; precios módicos.
Informarán:
Plaza Miranda, 4.—Mahón

PIMENTON selecto especial para EMBUTIDOS

Clases de absoluta confianza de la nueva cosecha, se acaban de recibir en la Casa
J. CODINA.—Plaza Príncipe, 10
Especiería fina de la mejor calidad.

Dr. G. Forteza

Médico - Cirujano

Especialista en enfermedades de la infancia. Ex-interno del Hospital de niños del Padre Joffre y Ex-médico del Consultorio Patológico Municipal de niños de pecho, de Valencia.
Explanada, 67—Teléfono, 104

PIANOS

DE CUERDAS CRUZADAS
Sublime marca

R. MARISTANY

A plazos 5 DUROS mensuales

10 años garantía con certificado. (Precio de coste) fijo e invariable.

Casa fundada en 1870

Nota importante: Ventas en las mismas condiciones de a plazos para toda España. Se remite gratis a quien solicite el catálogo de modelos y nota de precios.

18, Plaza Cataluña, 18

BARCELONA

Referencias, M. Beltrán Llabrés, San Fernando, 34—Mahón

Varias veces tuvimos hasta que rechazáramos a la bayoneta; nuestros infantes tenían en ellos mismos confianza absoluta, haciéndoles invencibles.

Segados por un fuego horroroso y rápido de nuestras piezas de artillería, tumbadas entre la hierba, nuestras ametralladoras y detenido por nuestras bayonetas, el enemigo abandonó la partida, repugnándose el día 15 de noviembre y dejando numerosos cadáveres en el terreno de la acción.

Esas rudas jornadas, durante las cuales nuestras pérdidas fueron relativamente mínimas, costaron a los búrgaros cerca de 4.000 hombres.

Esa victoria, que puede figurar entre las más hermosas de esta guerra, fué debida a la soberbia decisión de nuestros soldados, a su espíritu de abnegación, a su valor indomable y su serenidad que fueron la admiración de todos sus jefes.

JAIME GOMILA

MÉDICO

Medicina general y enfermedades del hígado, estómago e intestinos.
Consulta de 11 a 1 los días laborables.
Calle Bastión número 20, esquina a Moreras.

AMA DE CRA.—Se necesita para casa de los padres o para fuera.
Razón, Doctor Orfila número 1, Mahón.

Banco de Menorca

Pagamos el cupón de la Deuda Perpetua al 4 por 100 Interior vencimiento 1.º Enero 1916.

Crédito Mercantil de Menorca

Cobro y descuento de cupones, dividendos y títulos amortizados pagando los de Estado veinte días antes de su vencimiento.
Compra y venta de valores, oro y moneda extranjera.

Pagamos los cupones: Cédulas Argentinas y Uruguay vencimientos 1.º Enero y 31 Diciembre próximos

PUBLICACIONES

Se ha recibido el cuaderno número 45 de la magnífica publicación «La Guerra Ilustrada» y el número 55 de «La Guerra Europea», publicada esta última por el insigne novelista español don Vicente Blasco Ibañez.

Pueden adquirirse en la «Tipografía Mahonesa», calle Nueva al precio de 40 céntimos la primera y 50 céntimos la segunda.

PARA ALQUILAR.—Lo está la casa número 176 A Calle de la Infanta, propia para cualquier industria que se desee instalar.
Razón, Infanta 178.

Plumas stilográficas MONTBLANC

Las mejores entre todas las conocidas. Variedad de clases y precios
Véanse en la Tipografía Mahonesa calle Nueva.

Casino «La Unión»

Esta Sociedad ha adquirido el número 44907 de la lotería de Navidad que se despacha entre los señores socios en participaciones de a 250 pesetas hasta el día 20 a las 9 de la noche.
Pasada dicha hora se repartirá el sobrante entre los señores socios que lo soliciten.

Lorenzo Pons Marqués

Médico especialista en las enfermedades de los ojos

Premiado por la Real Academia de Medicina de Madrid. Socio correspondiente de la misma, Director del Dispensario Oftalmológico Municipal.

Consulta: De 1 a 3 y de 7 a 8.

Apuntavay, 18.

BANCO DE MENORCA

El Banco de Menorca se encarga por cuenta de su clientela, de las operaciones siguientes:

Compras y ventas de todas clases de valores españoles y extranjeros al contado y a plazo.

Cartas de crédito sobre todos los países.

Custodia de toda clase de valores y gestión de las operaciones relacionadas con los mismos, tales como cange, renovación de cupones, verificación de los ortos de amortizaciones, etc., etc.

Cobro y compra de cupones españoles o extranjeros.

Giros, órdenes telegráficas, y cobro y descuentos de letras.

Seguros de cambio.

Apertura de todas clases de cuentas corrientes en pesetas o en monedas extranjeras y todas las demás operaciones propias de esta clase de establecimientos.

PAGAMOS EL CUPÓN DE LA DEUDA AMORTIZABLE 5 por 100 VENCIMIENTO 15 DE NOVIEMBRE DE 1915.

Negociamos en las mejores condiciones de cambio el cupón de los valores extranjeros a medida que se anuncia la apertura de su pago, y el de las Cédulas Argentinas seis semanas antes de su vencimiento, como de costumbre.

COMPRAMOS Y VENDEMOS ORO Y BILLETES EXTRANJEROS.

VEDADO

Queda terminantemente prohibido el transitar y cazar por dentro la finca San Isidro de este término municipal, la cual estando materialmente cerrada por pared y cancela, no exenta a ignorancia y da por ende lugar a la consiguiente denuncia del infractor, siempre que carezca del necesario permiso escrito del dueño de la citada finca.

Un coimo de abusos me obligan a la repetición del presente anuncio.

El Propietario.

SE COMPRAN.—Cotichones grandes y pequeños de lana, pagándose a buen precio.

Se pasa a domicilio y para recados Calle del Carme 81.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Mahón

Asociación de Beneficencia

Habiéndose presentado el mutuario don Y. P. a cuyo favor se le exigió la papeleta de empeño número 28787 en solicitud de que se le entreguen los objetos pignorados sin presentación de la citada papeleta, que manifiesta haber extraviado, se hace público por medio de este periódico a fin de que cuantas personas se crean con derecho a formular alguna reclamación, lo verifiquen en estas oficinas dentro del plazo de ocho días a contar de esta fecha.

Transcurrido el plazo citado, quedará nulo y sin valor ninguno dicha papeleta entregándose los objetos al solicitante.

Mahón 21 de Diciembre de 1915.—El Vocal de Turno, Pedro Mir y Mir.

Club Mahonés de foot-ball

Campeonato de Menorca de 1916

Esta sociedad anuncia el campeonato de Menorca, para el año de 1916, poniendo en conocimiento de todos los «Clubs» y equipos de esta isla, que podrán inscribirse para jugar dicho campeonato, hasta el día 9 de Enero del próximo año.

Las bases para dicho campeonato obran en poder de la Junta Directiva de esta Sociedad.

P. A. El Secretario, Arturo Sintes.

AVISO AL PÚBLICO

El gremio de maestros barberos de Ciudadela ha acordado, a fin de poder gozar de un día de reposo semanal, cerrar sus establecimientos los martes de cada semana a excepción de los que a continuación se detallan:

- 1.º Los martes que sean víspera de día festivo.
- 2.º El martes llamado de Carnaval.
- 3.º Los martes que sean días festivos, considerando también como tales los recientemente suprimidos por la autoridad eclesiástica.
- 4.º Los martes en los que se celebre alguna festividad puramente local, tales como San Antonio Abad y San Juan Bautista.
- 5.º Los martes en que se celebre un acontecimiento que diere al día carácter festivo, como por ejemplo, la entrada solemne del Obispo, la llegada del Rey u otra cosa por el estilo.

No dudamos que el público ha de ver, por creerlo justo, con gusto tal acuerdo.

Ciudadela 20 Diciembre 1915.—El Gremio de Maestros Barberos.

AVISO

Francisco Olives y hermano participan a sus parroquianos y al público en general que las noches de los días 23 y 24 del corriente tendrán abierto su establecimiento, Plaza del Claustro número 7.

Dicha plaza estará convenientemente iluminada por arcos voltaicos.

ESPECTACULOS

CASINO DEL CONSEY.—Esta noche se dará una función popular. El tenor señor Ricard cantará la romanza «O paradísolo» y se pondrá luego en escena la zarzuela en un acto «La patria chica».

Buena y de antera de galería 0'25 pesetas. Entrada general 0'15.

NUEVO CINÉ.—Para el viernes se prepara el estreno de la grandiosa cinta, muy renombrada, «Al borde de la guerra», tres partes.

Pueden verse fotografías alusivas en el escaparate del bazar «La Printemps», calle Nueva.

DEL MAR

Ha cesado el vapor que reinaba ayer habiendo sido esta mañana el vapor «Menarquino» para Alcudia y Barcelona, a mando de su capitán don Juan Vila.

—Asimismo habrá salido a las once de esta mañana de Ciudadela para Alcudia el vapor corrao.

—Por causa del mal tiempo suspendió ayer la salida de Barcelona para este puerto el vapor «Monte-Toro», siendo probable llegue mañana; también llegará de Palma el «Isa de Menorca» que marchará por la tarde a Barcelona.

—El viernes vendrá el vapor «Mahón», en sustitución del «Menarquino».

—Habiéndose aprovisionado de una 4.ª toneladas de carbón ha zarpado para Arge, esta mañana, el vapor italiano «Agatino».

DOCTOR PEYRI

Enfermedades de la piel y sifilo grafía
Consulta de 3 a 6

Cos de Gracia 12.

CRÓNICA LOCAL

Tan pronto como tengamos todos los telegramas con los números favorecidos con los primeros premios del sorteo nacional de hoy publicaremos una hoja extraordinaria para darlos a conocer.

Este noche el Ayuntamiento se reunirá en sesión ordinaria que como de segunda convocatoria será válida cualquiera que fuere el número de concejales que asistan al acto.

Después de una inspección e informe consiguiente del señor arquitecto municipal el señor Delegado del Gobierno concedió permiso para dar funciones en el Casino Consey.

Al mismo tiempo se ha prevenido a la sociedad que debe instalar extintores de incendios, resguardar con tubos metálicos los conductores de fluido eléctrico y abrir una nueva puerta de salida.

Esta mañana el vapor «Menarquino» ha embarcado para Alcudia, 1 mula, 2 barros y 6 potros.

Se hacen los presupuestos necesarios para empedrar el piso de la cuesta llamada del General.

El Ayuntamiento de San Feliu de Guixols, importante población de la provincia de Gerona, ha querido despedirse estableciendo en definitiva lo que ya es regla en donde impera un criterio de justicia y elevado: la inamovilidad de los empleados.

La opinión aplaude esta medida que evitará las maquinaciones para favorecer a los paniguados políticos.

El viaje del cardenal Mercier, arzobispo de Malinas, a Roma, no ha sido, al parecer, sino un ardid de los alemanes para alejarle de Bélgica a fin de no dejarle volver.

El cardenal es hoy el jefe positivo de la nación belga y quien alienta la resistencia moral del pueblo. Hasta los heterodoxos y librepensadores acatan esta jefatura social.

«España Libre», que tan valiente y tenaz campaña hace contra el juego y contra los explotadores y las juntas directivas que «despluman» y roban a los infelices puntos sea para lucrarse o para beneficiar a los casinos. «España Libre» decimos, dedicó al nuevo ministro de Gobernación señor Alba los párrafos siguientes.

«Mañana ocupará la cartera de Gobernación, según nuestros informes, el caballeroso señor Alba, contra quien no pudieron nada los jugadores.

[Temblad, tahures, en vuestras madrigueras!

Hoy se inaugura la campaña, señores jugadores.

Procuramos ser tan tenaces como hemos demostrado, y más implacables que nunca.

Pocos insultos; al ladrón le denomi- naremos «disraído» o «keptomano», pero jamás callaremos el objeto robado y el nombre del que delinquirá.

En tiempo del señor Alba, desde es- tas mismas columnas hicimos la denun- cia y el juego fué suspendido, como to- dos recordarán, rápida, enérgica, total- mente.

Hallábase desempeñando la cartera de Gobernación don Santiago Alba, y «España Libre» inició una violenta cam- paña contra el juego; el ministro se en- teró de la verdad, y exento como se ha- llaba de compromisos, compadrazgos y de favores vendidos a cuenta de vergo- zosos silencios, dictó una Real orden prohibiendo el juego en toda España.

Los vividores del juego, las juntas y cacia, es cómplices y encubridores del vicio y de los crimenes que engendra, los que por dinero toleran el delito ha- brán visto con espanto la subida al mi- nisterio del señor Alba.

De gran alimtación y exquisito postre es el fino barquillo Chantilly y vainilla que vende la casa Cantamisá.

Unica casa que los vende en Mahón: Hannover a.

Lo mejor defensa contra el Tifus y demás enfermedades infecciosas es el uso de el Agua Imperial para las bebidas, durante las comidas.

El Agua Imperial hace desaparecer todo dolor de estómago, facilita la diges- tión, solo el probarla hace que sea im- prescindible su uso.

La encontraréis en las principales far- macias al precio de 0'75 pesetas, si se de- vuelve el envase se abonan 0'15 pesetas. Los que sufren del estómago deben inmediatamente probarla.

Un comentario de Fray Gerundio: «Los cardenales de ahora no son ya ni sombra de lo que eran antes: viven con lujo, en palacios, no les permite el Papa que vayan a pie (o un cadernal inglés le echó León XII una filipica porque se subía a los omnibus y a los tranvía); pero ya no tienen el poderío y la grandeza de los tiempos del reinado temporal de los Papas.

En nuestros días no sería posible que un cardenal regañara a su manceba un aderezo de brillantes de cien mil duros, como hizo el cardenal Tosti bajo el pon- tificado de Gregorio XVI. Pero aun hay cardenales millonarios, porque en la Iglesia de Dios cuando no llueve, gotea.

Se nos hace observar que desde hace unos quince días el reloj de las Casas Consistoriales va adelantado a la hora oficial en unos veinte minutos.

Sería pues conveniente que se rectifi-icara el error y que diariamente se corri-gera la hora a fin de que la señalada fuera exactamente la oficial.

De correos: El nuevo director de comunica- ciones ha anunciado que tiene el pro- pósito de llegar a la implantación de la Caja Postal de Ahorro con la posi- ble rapidez, proponiendo al ministro de la Gobernación las disposiciones precisas para su funcionamiento, a fin de que éste comience tan pronto como la instalación de la oficina se termine, y se utilicen en la Casa de la Moneda los sellos especiales que han de emitirse para este servicio.

El director general de Correos y Telégrafos ha añadido que habla te- nido la satisfacción de inaugurar esta etapa de su mando poniendo su firma al pie de las comunicaciones oficiales necesarias para que queden perdonas- das todas las faltas leves, por las cua- les se exigiera responsabilidad a los funcionarios a sus órdenes.

Dice el general Luque que el Es- tado Mayor Central tendrá aproxi- madamente el mismo personal que el actual Gabinete Militar.

guerra y en la proporción de las re- formas que estime pertinentes. Se dividirá en secciones, no por armas, sino por asuntos. A la habrá una sección que se ocupe de todo o concerniente a la movilización del ejército; otras requisa de vehículos, caballos, etc.; otra al estudio del mo- vimiento demográfico para conocer la densidad de la población en todas las zonas, lo que tiene relación con el modo de agrupar las reservas y con el contingente de tropas que ca- da región puede dar.

Notas agrícolas: La distribución actual del suelo español: Cultivo extensivo herbáceo (16 millones de hectáreas), 31 por 100 de la superficie total; cultivo in- tensivo herbáceo (864.000 hectáreas) a por 100; cultivos arbóreos (tres mil- lones 19.000) 6 por ciento; tierras no cultivadas cubiertas de árboles o arbustos (4.912.000 hectáreas), 10 por 100; terrenos sin árboles ni ar- bustos (2.800.000), 41 por 100; ter- reños con sistemas especiales (cua- tro millones 856.688), 1 por 100.

La España cultivada no llega a una tercera parte. Sólo el 2 por 100 de las tierras españolas se cultivan se- gún los modernos procedimientos científicos de rendimientos lógicos, fáciles y remuneradores «Malum signum, major dona».

—Los impresores que se reciben de los centros productores de aceite acusan la generalización de alza en los precios, inconveniente que, por coincidir con la presentación de acei- tes nuevos, no deja de extrañar. La campaña ofrece otra nota satisfacto- ria y es que en general los aceites re- sultan excelentes en todas las regio- nes productoras.

La perspectiva va haciéndose buena. —Por haberse comprobado ofi- cialmente la existencia de la filoxera en el término municipal de San Mar- tín de Valdeiglesia, se ha declarado filoxerada toda la provincia de Madrid para todos los efectos de la ley.

—En vista del estado hidrométri- co de las tierras son en buen número los agricultores que han comenzado las plantaciones de viñas y árboles en terrenos de secano.

—Han experimentado una nueva alza los precios imperantes en el mer- cado de aceitunas de la actual cose- cha.

Se ha recibido ya el rico turrón de Ciudadela en el establecimiento EL BAZAR, de don Francisco Pons Carre- ras, Hannover 11.

A los niños, que por causas de la den- tición, diarreas, etc., enfermedades muy corrientes en esta isla y que tantos estragos suelen causar, hayan quedado débiles y sin apetito, deben darles unas cucharitas diarias del reconstituyente «Calcarol» y tendréis la satisfacción de verle rápida- mente restablecido.

PANADERIA LA CATALANA 17 IGLESIA 17

Se avisa al público que todos los do- mingos se elaborará: Pan madrileño.—Panecillos.—Pan francés

Ayuntamiento de Mahón

Recaudado por concepto de consumos los días 11 al 15 de Diciembre.

Primera tarifa Día 11.—952 53 pesetas. Día 12.—496 61 id. Día 13.—622 08 id. Día 14.—665 02 id. Día 15.—760 59 id.

Segunda tarifa Día 11.—52 66 id. Día 12.—305 55 id. Día 13.—71 68 id. Día 14.—620 id. Día 15.—20 66 id.

1916 Para Año Nuevo DIETARIOS :: BLOCS DE VARIOS TAMA- NOS :: CALENDARIOS MENSUALES Y SE- MANALES :: CALENDARIO DE BALEARES Véndense en la Tipografía Mahonesa, calle Nueva

Regalo de Navidad CALZADO ELEGANTE Y DE CONSTRUCCION SÓ LIDA, COSIDO, PARA SEÑORAS Y CABALLEROS BARATURA VERDAD "La Ventajosa" de Pelegrín Pavía HANNOVER. 22

Servicio Telegráfico DE LA VOZ DE MENORCA (Conferencias telegráficas de nuestro corresponsal en Barcelona) DE LA GUERRA

El rey de Servia ha negado que pien- se refugiarse en Italia. Doble ofensiva.—Necrologías Desde Austria dicen que se realizarán al mismo tiempo operaciones ofensivas contra Calais y contra Egipto.

En la cámara francesa se han dedica- do necrologías al señor Vaillant, que mu- rió a consecuencia del disgusto que le produjo la traición de los socialistas ale- manes. Gases asfixiantes

Londres.—En la guerra de Mesopo- tania los turcos emplean los gases as- fixiantes. Oficiales alemanes dirigen la elabora- ción y el uso de los venenos gaseosos.

Alemania en quiebra En la cámara inglesa de los comunes se ha expuesto la desastrosa situación fi- nanciera de Alemania.

Son tales los apuros de carácter eco- nómico del feudo del Kaiser que la ban- carrota es seguro. Alemania, dijeron en la cámara inglesa, sólo podría salvarse median- te fuertes indemnizaciones de guerra.

Debemos impedir a todo trance que pueda imponer tales contribucio- nes. LA POLITICA

Barcelona 22, 6'15. Mitin radical Barcelona.—En la Casa del Pue- blo las juventudes radicales celebra- ron un mitin que se vió concurrídi- simo.

Pronunciáronse enérgicos discurs- os en los que se ratificó la consigna de «Maura, no». De correos

En Madrid los carteros han con- memorado con un banquete el ani- versario de la creación del cuerpo. Pronunciáron discursos los seño- res Francos Rodríguez, Director de comunicaciones y otros.

El rey de Servia ha negado que pien- se refugiarse en Italia.

Doble ofensiva.—Necrologías Desde Austria dicen que se realizarán al mismo tiempo operaciones ofensivas contra Calais y contra Egipto.

En la cámara francesa se han dedica- do necrologías al señor Vaillant, que mu- rió a consecuencia del disgusto que le produjo la traición de los socialistas ale- manes.

Gases asfixiantes Londres.—En la guerra de Mesopo- tania los turcos emplean los gases as- fixiantes.

Oficiales alemanes dirigen la elabora- ción y el uso de los venenos gaseosos.

Alemania en quiebra En la cámara inglesa de los comunes se ha expuesto la desastrosa situación fi- nanciera de Alemania.

Son tales los apuros de carácter eco- nómico del feudo del Kaiser que la ban- carrota es seguro.

Alemania, dijeron en la cámara inglesa, sólo podría salvarse median- te fuertes indemnizaciones de guerra.

Debemos impedir a todo trance que pueda imponer tales contribucio- nes.

LA POLITICA Barcelona 22, 6'15. Mitin radical Barcelona.—En la Casa del Pue- blo las juventudes radicales celebra- ron un mitin que se vió concurrídi- simo.

Pronunciáronse enérgicos discurs- os en los que se ratificó la consigna de «Maura, no».

De correos En Madrid los carteros han con- memorado con un banquete el ani- versario de la creación del cuerpo.

La lotería La expectación ante la lotería es menor que otros años. En muchas administraciones ano- che todavía tenía billetes enteros sin despachar. La cola frente a la casa de la mo- neda es sólo de cuarenta individuos. Tres noticias Han regresado a Madrid don Alfonso y el conde de Romanones. Para enjugar el déficit se emitirán obligaciones por valor de trescientos mil- lones. Asegúrase que el general Villa de México ha firmado ante el general Car- ranza un compromiso por el que el fir- mante se obliga a fijar su residencia en los Estados Unidos.

Cotización de la plata facilitada por la casa Marret Bonnin, Figueroa y C. de Barcelona

PRECIOS DE VENTA El Kilóg. Platino 60'00 Oro fino 60'00 Plata fina 106'00 id. 950 m. m. 100'85 id. 940 id. 99'80 id. 935 id. 99'30 id. 900 id. 95'70 id. 800 id. 85'40 id. 535 id. 70'10

Venta y compra de oro y plata en re- tazos y rielos. Venta y compra de bolas y galerías precio según ley y número. Venta de óxidos, Borax líquido, Nitra- tos y cloruros. Barcelona 30 de Noviembre de 1915. Depósito en Mahón: Plaza Arravale- ta, n.º 7.

Facilitada por la casa Captain Satni-Ar- dré et Fils de París

PRECIOS DE VENTA Gran surtido de cadenas plata para li- mesneros

Borax líquido la botella de 2'50 litro Oxide la botella de 1/4 litro 5'00 Plata fina 106'00 id. 950 m. m. 100'85 id. 940 id. 99'80 id. 935 id. 99'30 id. 900 id. 95'70 id. 800 id. 85'40 id. 750 id. 61'85 Soldadura con hechuras 65'85 Plancha latón especial para soldadura 2'25 Grises ingleses clase superior el número a 0'50 Sierras «Finis» clase extra la gruesa 5'00 Sierras «León» clase superior la gruesa 3'75 Bolas de plata macizas varios números de la casa Catalina Moll, Vda. de Sintes y Cia, Venta exclusiva. Hechuras el mil 8'00 Bolas de varios tamaños y números, precio según número y ley.

Se reciben encargos de toda clase de Galerías y Estampados en sus diferentes dibujos. Mahón 30 de Noviembre de 1915. Referencias M. Beltrán y C.ª, San Fer- nando 74.

MATADERO Reses sacrificadas el día 11 de Diciembre 1 buey, 284 kilos, Barcelona. 1 buey, 257, Forme Nou. 1 ternero, 236, Vergel de la Colarse- ga del señor Mir. 1 ternero, 241'500, Son Seguí, (Ala- yor). 1 ternero, 207'500, Estancia Llucala- ri, (Alayor) 2 carneros, 18, Des Canum. 1 carnero 17, Jaime Paulu, (Alayor). 2 carneros, 27, Trepucó de Antonio León. 1 carnero, 14'500, Juan den Bertu- meu. 1 cabra, 26'500, Se Canove Veya, (Mercadal) 1 cabra, 16, Binielás, (Mercadal). 8 cerdos, 1.016. Día 12 1 ternero, 173'500 kilos, Den Coca, (Alayor). 1 cerdo 166

Tipografía Mahonesa Calle Nueva

